



# Falange

Organo diario de F.E. de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda

— Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera - Palma

## España una, grande y libre. ¡Arriba España!

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 7 de Enero de 1937.

### Ejército del Norte:

5.ª, 6.ª, 7.ª y octava Divisiones: Sin novedad.

División de Soria: En el contraataque llevado a cabo en el sector de Guadalajara por nuestras tropas se desalojó al enemigo de varias posiciones cogiéndosele bastantes muertos entre ellos el Capitán Federico Pérez Urbán, una ametralladora y varios fusiles.

Frente de Madrid: Continuó el avance de nuestras fuerzas limpiando de enemigos después de fuertes combates la zona comprendida entre la carretera de la Coruña, Estación de Pozuelo, Pozuelo, Umera y trincheras del N. de este pueblo. No obstante la empeñada resistencia llevada en casas y trincheras, el enemigo fué durísimamente castigado abandonando el campo dejando numerosos muertos y prisioneros, entre estos últimos, un capitán, un alférez, un contador y bastantes milicianos. También se le cogieron un tanque ruso, más de 300 fusiles y diverso material de guerra. En una de las zonas de combate se pasaron a nuestras filas 40 milicianos, con armamento, de los muchos que bajo el terror de los extranjeros son arrastrados a las líneas de fuego. El enemigo en la noche de ayer intentó hacer un desesperado esfuerzo contra el sector de la Casa de Campo llevando a cabo un ataque sobre Carabicas; durísimamente rechazado por nuestras tropas lo que permitió a éstas recoger en la descubierta de hoy, un oficial y 57 muertos, abandonados por el enemigo.

### Ejército del Sur:

En Andalucía prosiguieron las operaciones en la Serranía de Ronda, donde el enemigo fué castigadísimo, resultando muerto el cabecilla más importante de la revolución roja de Málaga. En los alrededores de Porcuna y Lopera siguen nuestras fuerzas recogiendo grandes cantidades de armamento y material abandonado por el enemigo en su vergonzosa huida a través de los olivares. Asimismo, enterraron 40 cadáveres en las inmediaciones de los barrancos.

Salamanca 7 de Enero de 1937

De orden de S. E. — El Coronel 2.º Jefe de E. M.  
Francisco Martín Moreno

## Habla Salamanca

Servicio especial de Radio E. A. 6 A. F.

Alocución del General Millán Astray

Franco el Caudillo de España. — En las asperas montañas de Galicia, en sus costas bravas, en aquellas tierras de pórfido y granito se hizo la gestación de aquel hombre con ojos claros como la luz del sol y fuerte y valiente como el granito de la costa. La brava voluntad de Dios se cumple siempre: España, por su mandato está destinada a salvar la sociedad y defender a Dios. España ha de marchar por su ruta de grandeza, de sacrificio de sus destinos incomparables. Su victoria marcha por una ruta accidentada siguiendo las más asperas pendientes y sufriendo el embate de todos los ataques, de

## Continúan las operaciones de limpieza en el frente de Madrid

En las filas rojas, los milicianos siguen desertando a centenares—Es segura la rendición de El Escorial, completamente cercada por nuestras tropas

En los frentes marxistas la desmoralización es absoluta  
Italia y Alemania contestan a la nota franco-británica

todos los dolores y de muchas infamias. Pero sigue, resiste, aguanta y marcha camino adelante.

Un día el mundo se siente amenazado porque el enemigo de la humanidad, el comunismo quería llevar por senderos torcidos a la humanidad presente y a la humanidad porvenir, con violencias con todas las armas destructoras, con la ponzoña del veneno, con la peste, con cuanto en el mundo existe que sea aniquilador. El comunismo pretendía dejar a los hombres convertidos en fieras inculcados con el virus de la rabia.

Mas Dios omnipotente que creó el hombre a su imagen y semejanza, que le adornó con virtudes, que le dijo que le ponía en la tierra tan solo por merecer con su conducta el cielo, quizo también que el alma en su camino marcharse por sendas de abrojos y de angustias, para después de su largo recorrido inundarse en la luz celestial. Dios ordenó primero sufrir, hacer un alto en nuestra marcha alocada, sufrir el dolor y vivir en la injusticia. Pero es que nosotros servimos a Dios a la justicia y a la libertad humana.

Mirad como se ciérne el enemigo. Es la sombra de la muerte, la calavera desencarnada que lleva en una mano la guadaña o la hoz y en la otra un martillo infernal. Va destruyendo piedra a piedra la labor de los siglos. Pero en la tierra de los cesares, en la cuna de civilización cristiana, donde se formaron las primeras lecciones, de allí salió Mussolini El Duce, es el hijo del pueblo, el que sintió el hambre, el dolor, la falta de trabajo. El que acudió a la guerra en primer puesto, el que sintió en su derredor la muerte, el que dió mas claro que nadie que el enemigo rojo había

pisado las vírgenes tierras de Italia y arrancó con su mano la hoz asesina, la tiró al fondo del abismo y recogió las espigas doradas fructificadas en la piedra por el amor de Mussolini. Así crea el fascio. A esto siguió la primera batalla al comunismo ruso. Convertió Mussolini las tierras yermas en floridos jardines.

Hitler el Furer de Alemania, unió en apretado haz a los alemanes que son solo soldados tanto por el amor a la Patria como a su independencia. Y comienza la gran batalla. Alemania conlocada en el corazón de Europa se convierte en colosal fortaleza contra los avances del comunismo y se pone al frente del movimiento anti-bolchevique. El Aguila alemana lanzó su grito que es la voz de sus heroes.

España y con ella Italia y Alemania forman tres pueblos con tres hombres de cuerpo duro y alma pura. El Caudillo, El Duce y El Furer sin temor a nada ni a nadie, pregonan con su clarines ante el mundo la victoria obtenida.

Benito Mussolini, el Duce de Italia, ya fué profetizado por el gran vate Horacio quien dijo que vendría un hombre que iba a resumir esencialmente todo el genio romano. Benito Mussolini el conductor victorioso de Italia, el pasifico el que dió a cada cual lo suyo y mantuvo siempre la palabra comprometida....., es hijo campesino, es un forjador herrero del fascismo. Mussolini con su sangre y espíritu ha reanudado la sacrosanta tradición milenaria de la Roma fundadora, unificadora, universal. Pero Benito Mussolini ha venido a cumplir una misión que no cumplió Roma cuando era el foco de

la civilización y en sus aledaños formaban todas las naciones entonces conocidas. La misión de Mussolini pudo ser la de la Roma Pontifical. Mussolini por ser designio providencial de Dios está salvado al mundo de todos los pecados de la carne mortal, de todas las acachasas de todas las falacias del marxismo satánico. El Duce ha aplicado la fórmula mirífica de la justicia social. Mussolini con el hierro y con el pan ha deshecho la praña comunista. Ha clavado como una sombra del Ancangel la espada del foscismo a la bestia comunista.

Mussolini, Hitler que esta implantando un orden nuevo y el caudillo Franco son quienes representan hoy la voluntad y la gloria de Dios.

## Información

El parte oficial rojo de ayer decía textualmente: En el sector de Madrid el enemigo atacó intensamente durante toda la jornada en el Monte Limiuar al sur del Pardiello. Nuestras fuerzas tuvieron que replegarse a las posiciones previstas por el mando. Hay una parte verdad en este comunicado y es cuando dice que se replegaron. Pero no lo hicieron por su voluntad, sino forzados por el empuje victorioso de las tropas españolas que les perseguían.

Una portada edificante.—El periódico madrileño Ahora en su número de hoy publica como portada una reproducción fotográfica de un manifiesto lanzado por las juventudes socialistas unificadas que

Continúa en la página 3

Una Patria, España.

Un Caudillo, Franco



## Gracias...

Decimos con nuestro Jefe: Nada de un párrafo de gracias. Es-cuetamente, gracias, como corresponde al laconismo militar de nuestro estilo.

Nuestro primer número de «FALANGE» fué excelentemente acogido por el público. No es inmodestia, pero podemos asegurar que no nos ha extrañado.

El éxito no se debe a los méritos de los que aquí trabajamos. Nada de esto. Somos jóvenes—como nuestras ideas—y queremos trabajar, y queremos decir lo que la conciencia nos dicta, y queremos seguir—seguiremos—la doctrina sublime y magnífica de José Antonio (el genio que no está con nosotros, le llamó Sancho Dávila) en quién, en estos momentos de nerviosismo e intranquilidad de neófitos ante la magnitud de la obra que emprendemos, pensamos como nunca.

A esto se debe el éxito. Prometemos cumplir lo que decimos, y esperamos que los números sucesivos, agradarán más aún, ya que con ellos iremos conociendo mejor nuestro oficio y profesión.

Gracias.

## Una carta desde el Frente de Madrid

*Esta mañana ha visitado nuestra redacción un caballero. En su solapa una miniatura de nuestro José Antonio. Que mejor presentación!*

*Con entusiasmo y orgullo de buen patriota y buen padre, nos ha leído una carta que desde el frente de Madrid le escriben dos hijos falangistas que luchan*

*Camaradas Agustín y Pepe Romero, desde estas páginas os enviamos saludos—alientos sabemos no os faltan—con ese grito tan nuestro y tan íntimo de*  
¡Arriba España!

*La carta dice así:*

Villaverde Alto (Madrid) 1-12-36.

Queridísimo papá: Acabamos de recibir tu carta del 18 y ya puedes suponerte la alegría tan enorme que nos ha dado. Hemos recibido todas tus anteriores que nos remitían desde casa.

Desde los primeros momentos nos pusimos a disposición del Movimiento, dándonos perfecta cuenta de lo que suponía para todos los buenos españoles y para el interés nacional, así es que desde los primeros días estamos actuando tanto nosotros como los primos y el pueblo entero de Sevilla bajo el mando del General Queipo de Llano, cuyo triunfo en Sevilla fué verdaderamente maravilloso, por su valentía y oportunidad.

Más adelante cuando se formó este enganche de voluntarios de Sevilla nos alistamos enseguida, así que tenemos los números 59 y 60. Formamos parte del primer batallón de voluntarios sevillanos al mando de D. Ramón de Carranza comandante y alcalde de Sevilla.

Salimos de Sevilla a Cáceres, Talavera de la Reina, Val de Sto. Domingo, Santa Olalla de Toledo, Maqueda, Puente sobre el río Guadarrama, Olias del Rey (pasando por Toledo) Juneos, Torrejón de la Calzada, Torrejón de Velasco, Paula, Getafe, (de donde es el papel en que te escribo) y Villaverde de Alto y otros muchos pueblos de menor importancia.

Desde aquí se ve Madrid perfectamente, se distinguen todos los edificios, se oyen las sirenas, que tocan cuando viene nuestra aviación, que es de día y de noche y a todas horas. Si no se ha tomado Madrid ya, es porque el Mando no quiere destruirla.

Nosotros estamos muy bien (estamos hasta más gruesos) pues nos tratan con muchas atenciones así es que estamos sobrados de comida y de ropa.

Es divertido ver como se le copan batallones enteros y se les cazan como niños, muchos infelices llegan hasta nosotros preguntando por las milicias rojas, pues como la radio de Madrid no les dice más que mentiras ellos se creen (o mejor dicho se creían porque ya hace algún tiempo que están recibiendo cañonazos en Madrid) que sus tropas están muy avanzadas. Aunque le supongo enterado de todo, nadie que no esté en el frente se puede dar una idea ni aproximada siquiera de las tropas que tenemos, ni de los elementos que contamos para atacar a esos canallas.

No creas que corremos peligros pues a los sitios que vamos están ya tomados por fuerzas del Tercio o Regulares, los que corren verdadero peligro, son los marxistas que van a manadas, en cambio nuestras tropas dirigidas por personas competentes y disciplinadas no tienen apenas bajas, no creas que decimos esto para tranquilizarle, sino porque en verdad no corremos ningún peligro inmediato.

Modesta aunque está en Málaga se han recibido varias veces noticias tuyas, diciendo que están bien.

En la sección están muy contentos con nosotros pues todas las ametralladoras que se han cogido a los rojos y cuyo manejo era desconocido en España las hacemos funcionar en contra de ellos mismos.

Te queremos hacer una advertencia: y es que aunque tardes mucho tiempo en recibir noticias nuestras no te intranquilies, pues es que muchas veces no hay tiempo y muchas cartas se pierden pues todavía no están completamente normalizados los servicios. No dejes de escribir pronto. Muchos abrazos y besos de tus hijos que no te olvidan nunca.

AGUSTIN PEPE  
rubricados

### ¡No lo dude!

El mejor surtido de artículos para vestir en los almacenes de tejidos

### La Primavera

(Le Printemps)

Sastrería - Modistería

### SE ALQUILA

### ALMACEN

en punto céntrico. Informes  
SAN MIGUEL, 27 - RELOJERIA

## «2 minutos...»

Ya tenemos a «Falange» en la calle.

Podrán llegarnos ecos lejanos de ladridos de una parte y de otra, nosotros los oiremos imperturbables y serenos.

Hemos creado algo y por consiguiente queremos—como una madre quiere de su hijo—que esa creación nuestra modesta y juvenil sea honrada, limpia, fecunda, alegre y fuerte.

Nosotros no viviremos de la opinión pública, porque la opinión pública es voluble y tornadiza; debe ser la opinión la que viva de nosotros.

Nosotros no tenemos nada de simiesco, es por eso que no queremos imitar. Nuestro deseo es diferenciarnos de todo lo demás. Procuraremos superarnos cada día, confiando para ello en nuestra energía.

No tenemos jigaduras que nos aten a nadie, no tenemos lastre que nos contrapesa y nuestra actualidad será la de enseñar y la de aprender; la de servir y la de conquistar.

El único afán que nos guía es el de que Mallorca y sus islas hermanas sean flechas aguzadas, pujantes y rectilíneas que crucen siempre arrogantes el espacio azul de la España azul.

Camaradas, ciudadanos, «Falange» está ya en la calle.

Que se difunda de una manera rápida y rotunda; que penetre hasta en los más humildes rincones; que lo lea el trabajador y que se empape de nuestra verdad que es la suya; éste es nuestro deseo.

## NOTICIARIO

### Servicio exclusivo para nuestro diario de Radio F. E. número 6

Berlín.—La nota de Berlín pidiendo la devolución de la carga y el pasajero español que iban en el vapor PALOS parece haber sido rechazada ya que los rojos insis-

ten en que ejercen, como autoridades españolas el derecho de vigilancia y examen de las cargas de los buques, en las aguas territoriales.

### Se ha empezado un ataque terrible de Artillería sobre la capital de España

Según dice una agencia oficiosa del cuartel general rojo, empezando un ataque aéreo y de artillería verdaderamente terrible sobre el centro de la población. El principal objetivo parece ser el edificio de la telefónica.

Washington.—El discurso que pronunció Roosevelt en el que trató de la prohibición de enviar armas y municiones de los E. E. U. U. a España terminó a las 14:30 horas.

Mientras tanto el vapor Mar Cantábrico que cargó el material de guerra por valor de dos millones y medio de dólares. Salió durante la noche con destino a España a las 13:45 horas. Los guardacostas de la armada norteamericana esperaban la señal telegráfica para apresarlo, pero a pesar de la prisa que se dieron los oradores para terminar los discursos, el barco rojo había navegado la distancia necesaria para que no pudiera efectuarse su detención.

Estambul.—La disputa franco-turca relativa a los territorios Antuk y Alejandreta se halla en período de franco nerviosismo debido al fracaso de las conversaciones de arreglo en Ginebra y los recientes editoriales de la prensa turca indican que no se encuentra una solución para evitar la posibilidad de una nueva guerra que salve el honor y el respeto del pueblo turco.

El corresponsal del Daily Telegraph, comunica que el presidente Kemal Atatürk salió para Konia donde está instalado el cuartel ge-

### ¡Atención, radioyentes!

**RADIO NACIONAL «A-Z.» emite noticias desde el frente de Madrid en onda de 42 metros diariamente, a las dos y media y siete y media de la tarde.**

general del ejército del sureste, para reunirse con el presidente del consejo y con el generalísimo Chakmak.

Madrid.—La niebla y el frío parecen dificultar el avance nacionalista, a pesar de ello, la artillería no ha cesado en el bombardeo. El Escorial está completamente cercado y su caída es inminente. Los nacionalistas dominan la carretera de La Coruña al Escorial. El éxodo de la capital se ha intensificado.

La Hava.—Han llegado cerca de un millón de personas para asistir hoy jueves a la boda de la princesa Juliana. El tiempo cambió repentinamente haciendo un viento huracanado, pero se tiene la esperanza

## Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Me alegra el que una sola vez los rojos digan la verdad. ¡Ah! pero solo a medias. Dicen que en un combate aéreo sostenido en Majadahonda, les hemos derribado dos trimotores. Es la primera vez y me remite a los partes oficiales, para que vean si en alguna otra ocasión han dicho nunca que les hayamos derribado ningún aparato; aunque por la cuenta que yo les llevo les he mo derribado ya cerca de 150. Dicen que han perdido dos trimotores; pero hay un pequeño error, pues son dos aparatos de caza.

Dicen que nos han atacado en las inmediaciones de Lopera. Esto es completamente falso puesto que en aquel sector ya ha renacido la tranquilidad, y desde que sostuvimos aquel combate, no han vuelto a aparecer rojos en aquel sector.

Otra de las mentiras de las radios rojas de Madrid es que dicen que en último combate desarrollado en las Rozas, nos cogieron un carro de asalto alemán que iba tripulado por un sargento y cuatro soldados alemanes los cuales celebraron el haber podido huir de los facciosos y caer en las filas leales.

Añaden que en el último combate sostenido con los facciosos, estos tuvieron 8.000 bajas y que en las líneas de fuego, primeramente estaban como fuerza de choque los moros, después los regulares, más tarde los legionarios y ultimamente los falangistas reclutados en Sevilla, los cuales no han dado ningún resultado. Este me alegra grandemente puesto que cuando ellos dicen que no dan resultado, es porque estos deben haberles dado alguna paliza. Otra de las radios dice que hace tiempo fué muerto el General Franco y para justificar su muerte dicen que el cura Inundain fué a Burgos a decir una misa en sufragio de su alma.

Hoy ha habido relativa tranquilidad. En Sigüenza después de tres días de resistir los ataques de los rojos, nuestras tropas han reaccionado, respondiendo duramente a sus ataques, ocupando sus posiciones, haciéndoles muchos muertos y cogiendo prisionero al capitán Federico Pérez Urbano que será juzgado por los tribunales militares y se le aplicará la ley. Ha habido también movimiento en el Cerro de los Games, Humera y estación de Pozuelo; se ha cogido un tanque ruso. Ese seguramente, es el tanque ellos dicen que nos han cogido a nosotros. Les hemos cogido además unos trescientos fusiles, muchísimos muertos y se han pasado durante el combate a nuestras filas con su correspondiente armamento 400 milicianos. A la caída de la tarde el enemigo ha reaccionado contraatacando siendo rechazado duramente dejando en nuestro poder un oficial y 57 soldados muertos. A las once horas, dos-bimotores, han arrojado 8 bombas en la bahía de Cádiz habiendo caído todas las bombas en el mar.

Las autoridades de Granada, Huelva y Cadiz me han pedido que destino va a darse a los fondos que se recauden con el plato único y debo decirles que siendo en estas provincias el número de muertos, oscilante entre 6 y 8.000 ya fusilados como rojos ya muertos en el campo de batalla he resuelto que sean recogidas todas estas criaturas en escuelas, no en asilos, para que aprendan a amar a su Patria y cuando sean hombres la respeten y ayuden, olvidándose de que sus padres la ofendieron.

de que cambie haciendo un sol espléndido. El rey Leopoldo ha conferido a la princesa la orden Leopoldo. El canciller Hitler ha enviado un telegrama de felicitación a la reina Guillermina.

Ciudad del Vaticano.—El estado de salud de S/S ha mejorado hasta tal punto que rehusa la consulta del médico.

Jerusalém.—El alto comité anunció el boicot a la comisión real británica.

Roma.—El jefe abisinio Ras Imru hecho prisionero el mes pasado salió en avión de Abdis Abeba para Roma por orden de Mussolini. La salida fué presenciada por otros jefes.

Pobreza y miseria, ese es el plato del día en mesas de muchos de tus hermanos. Por el contrario en TU mesa desbordan los manjares. (En tu caja se aburren las pesetas). Sin embargo, te llamas cristiano, dices ser de los «nuestros», y lo que es más te atreves a llamarte español.

Nosotros sabemos de una palabra exacta, castiza, ¡CANALLA!



**Comandancia Militar**

Orden General del día 6 de Enero de 1937 en Palma de Mallo ca FELICITACIONES.

El Excmo. Sr. General, Secretario de Guerra del Estado Español, en radiograma de ayer, recibido hoy, dice al Excmo. Sr. Comandante Militar de estas Islas lo siguiente:

«General, Jefes y Oficiales Secretaría Guerra con motivo Pascua Militar saludan y felicitan a V. E. y todos sus subordinados, especialmente aquellos compañeros que están combatiendo. Tengamos todos la plena

seguridad que el 1937 nos traerá en su comienzo el triunfo definitivo de nuestras armas y luego, con la paz el principio de verdadero y franco resurgir de nuestra Patria, al impulso vigoroso de los que hoy luchan y derraman generosamente su sangre por ella. Gloria a los héroes y mártires de la Patria. ¡¡VIVA ESPAÑA!!

Lo que se publica para general conocimiento y satisfacción.

El Comandante Jefe de Estado Mayor, CBRLOS M. DE BERNARDO.

**El Día en Palma**

**En la Calle**

...Y en las manos de todos. Esa es la expresión justa de la salida de nuestro diario. Un altavoz instalado en nuestro establecimiento de venta, anunció al público, que se apiñaba frente al local, la salida del diario. Y nuestro himno, desparramado a lo largo de todo el paseo del Borne, puso una nota vibrante en la clásica tontería del antedicho paseo.

Poco después nos visitó el Jefe Provincial camarada Zayas, adquiriendo un ejemplar. Dirigiéndose luego a la estación de Radio F. E. 6, que hizo su inauguración oficial.

Una nota que ha de agradar a Mallorca: A propuesta del Comandante Militar, el Jefe de Estado ha concedido a S. E. el Conde Aldo Rossi, la Gran Cruz del Mérito Militar.

Uno de P. y P.

**Merecida recompensa**

A propuesta del Comandante Militar de Baleares, el Jefe de Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales ha concedido a Su Excelencia el Conde Aldo Rossi, la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, como recompensa a los relevantes servicios prestados en la isla de Mallorca.

La personalidad y actuación del Conde Rossi son harto conocidas y relevan de todo elogio. Mallorca sabe lo que significó para ella, en momentos de tribulación, la hermandad latina y generosa del Conde Rossi. Y hay gratitudes que no pueden expresarse con palabras.

Esta condecoración española, luciendo sobre el pecho de un hermano de raza y de ideales, al honrar al Conde Rossi, se honrará a sí misma.

Habiendo salido ya FALANGE, el semanario que veníamos publicando con el nombre de «Aquí estamos», se convertirá en revista mensual de doctrina e información Nacional Sindicalista, y aparecerá a fines de cada mes.

**La becerrada benéfica organizada por Artillería**

El Excmo. Sr. Comandante Militar se complace en hacer público su agradecimiento a los organiza-

dores y asistentes a la becerrada benéfica del pasado domingo, a más de los que con su actuación personal contribuyeron al éxito de la misma.

Las 5.087'95 pesetas, producto de dicho festival, será repartido en la siguiente forma:

Paro Obrero, 407'30 ptas.  
Cocinas económicas, 1.680'92 pesetas.

Suscripción nacional 3.000 id.  
Totas 5.087'95 ptas.

Además de haberse remitido a las Cocinas económicas la carne de los dos becerros.

Como decíamos ayer en nuestra editorial, apareceremos a partir de hoy con cuatro páginas, obediendo a medidas restrictivas de la Junta Nacional de Burgos.

**Espectáculos**

El martes se estrenó en Protectora Cinema, «La viuda negra». El público de Palma que está ansioso de presenciar auténticos estrenos, acudió en gran cantidad.

Es un film cómico de misterio e intriga cuyo principal aliciente es la labor que realiza la pareja Wheeler y Woolsey.

Estos dos actores cómicos — a nuestro entender superiores o por lo menos muy diferentes a sus competidores Laurel y Hardy — admirablemente secundados por Betty Grable, consiguen que la película sea seguida con interés. Tiene además dos números de música americana que se popularizarán pronto. La película carece en absoluto de exteriores.

De complemento se proyectó «El centauro de Cheyenne».

**Velada de Boxeo**

Nos comunican que domingo, día 10, a las tres de la tarde, se celebrará una velada de Boxeo organizada por la Empresa Lepu. El propietario del local, Capitán de Infantería don Juan Bennassar, cederá el alquiler a favor de las Cocinas económicas.

Dicha velada constará de siete combates y de una exhibición equilibrista a cargo de M. Estelrich.

Los señores Ledesma y Puig se proponen organizar veladas semanalmente, rigiendo precios populares. Mañana publicaremos más detalles.

**Un cuento azul**

En el Salón Mallorca. El poeta fué a la guerra. Entonces el poeta lanzó un canto azul al espacio brumoso y enrarecido por los chillidos de una voces histéricas. ¡Fracasó el intento de los materialistas!

Y el poeta, mánco, muy hombre, al llegar del frente, tropieza con el verdadero azul del cuento: Una mujer.

El autor, G. Cortés, vió levantar el telón tres veces, en su honor. Los aplausos eran justificados.

**PRADO**

LANAS PARA LABORES NOVEDADES, ETC.

Conquistador, 9 y 11

**De la Diputación**

**Reunión de la Comisión Gestora**

Ayer, y con la asistencia de los señores vocales, celebró sesión la Comisión Gestora.

Anotamos el haberse acordado solicitar del Presidente de la Comisión de Obras Públicas el libramiento más rápido de la subvención para caminos vecinales.

Pasó a ponencia la proposición de la Jefatura de Beneficencia referente a la creación de un arbitrio especial, que deberá ser administrado por la fundación Prohuerfanos del Movimiento Nacional.

Y se levantó la sesión.

dice: Madrileños, camaradas todos: Es necesario defender más que nunca a la capital, unios todos y defendámosla hasta el último momento. ¡Viva Rusia Viva el Frente popular!

Ahora también dice la verdad. Esclavos de Rusia dan vivas a su komitern. Es el Madrid de estas horas a través de las distintas noticias recibidas.

Actitud de Francia ante el acuerdo Anglo-Italiano.—El Ministro de Negocios Extranjeros de Francia se ha expresado con respecto al acuerdo anglo-italiano en tales y tan esfusivos términos que Roma lo considera como un ofrecimiento para un futuro acuerdo semejante entre ellos. La interesante nota del Sr. Delbós acogida por cierto en París con marcada satisfacción dice así:

El acuerdo entre las dos Naciones unidas a Francia por tradicional amistad y por comunes intereses debe ser considerado como un positivo elemento de orden en el Mediterráneo, y como esos son importantes para el mantenimiento de la paz, yo mismo y todo el gobierno francés ha seguido con gran atención las conversaciones que precedieron a su firma y goza entre nosotros de todas las simpatías.

Como se labora en contra de España.—En París aparece un periódico de tendencia separatista, pagado por los vascos de Aguirre, que se titula La voz de Euzcadi y se dedica en bilingüe, español y francés. En uno de los últimos números de este periódico, se publica el discurso del Presidente del gobierno vasco en ambos idiomas y encabezado con gruesos titulares. Pero lo más notable es que en la última hoja de dicho número figuran nada más que 6 anuncios en español, sobre compra de oro, joyas, brillantes, objetos de plata, cuadros, antigüedades, etc. El oro de las iglesias, los vasos sagrados y las joyas del saqueo acumuladas por los vascos, es vendido ahora en París. En esto, no puede más significativo el órgano propagandista de los revolucionarios de Euzcadi, que con una publicidad digna de bandoleros, advierte que se quiere convertir en moneda contante y sonante, los ornamentos de las iglesias las alhajas particulares, los cuadros de los museos y todo lo que representa este tesoro inmenso que guardaba España, maravilla y asombro de los extranjeros y orgullo de los que tuvimos la suerte de nacer en esta Patria incomparable.

Los rojos carecen de gasolina.—El comité nacional para el control de petróleo ha dispuesto que el aprovisionamiento de gasolina quede reservado en Valencia exclusivamente para los servicios de guerra más indispensables. Los marxistas confiesan que reina la indisciplina en sus filas.—La confederación nacional del trabajo que tiene en el nuevo consejo de la Generalidad de Barcelona nada menos que 4 puestos, escribe en su boletín de información: "No se puede permanecer en una situación de indisciplina en las circunstancias presentes. Todo el mundo tiene el deber de consolidar la dirección del movimiento. Quien se atreve a atentar contra la disciplina se pone al margen de la revolución. Confiamos en la ayuda moral y material por parte de todos, para que la disciplina que precisan las actuales circunstancias, se convierta en estricto deber moral de aquellos a quienes pretendemos vencer. Esta llamada en este instante al buen sentido de los milicianos es reconocer subrepticamente el reajamiento y la indisciplina que reina entre ellos. Millares de hombres llegaron en un año deportados a Siberia, 1.000 fueron condenados a muerte. He aquí la Rusia bolchevique del dictador Estalin.

**Voz de la Falange**

**Falange Española de las J. O. N. S.**

Servicio de Plaza para mañana día 8 de Enero de 1937

A partir de mañana día 8, se reanudarán las clases para Oficiales y Clases, a la misma hora.

El Teniente Coronel Jefe de Milicias, FRANCISCO ROVIRA

Servicio para mañana día 8

Jefe de día: Capitán D. Pedro Ramonell.

Alférez de Servicio: D. Máximo Alomar.

Cuartel: Subjefe de Centuria, Andrés Barceló.

Vigilancia: Jefe de Falange, Fernando Cotoner.

Principal: Jefe de Falange, Enrique García.

Idem., Subjefe de Falange, Enrique Alfaro.

Ruiz de Alda: Subjefe de Falange, Antonio Manera.

Tropas: 2.º Centuria, el Cap. Ayudante, Andrés Real.

**Sección de alimentación de Falange Española de las JONS.**

Menú para mañana día 8 de Enero

Desayuno: Café con leche.

Comida: Potage de garbanzos.—Estofado de cordero.—Fruta.

Cena: Sopas mallorquinas.—Huevos fritos con coliflor.—Fruta.

Es copia: El Tte. Ayudante, FRANCISCO CIRER.

**Comandancia Militar de Baleares**

Servicio de Plaza para mañana día 8 de Enero de 1937

Parada.

Cárcel—Prisión Estaciones y Prisión Calle Salas: Regimiento Infantería n.º 36.

Comandancia y Sala de Armas: Grupo Mixto de Artillería n.º 1.

Caballería: Idem., idem., de Ingenieros n.º 1.

Teléfonos—Gas y Electricidad—Portixol, Porto Pí y Aceitera S. A.: Milicias.

Jefe de Día: Coronel de Infantería, D. Aurelio Aguilar Lozano.

Imagiuaría: id., id., D. Juan Verd Sastre.

Visita Hospital: 2.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: Los cuerpos de la Guarnición.

D. O. de S. E. El Comandante Jefa de E. M., CARLOS MARIN DE BERNARDO.

**ASEGURESE**

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho 35 Teléf. 2529

**Lo que dice la Prensa Roja**

«La publicidad» repite el consabido «No pasarán», si bien añade, algo escamada, «pero cabe que esta esperanza tan justificada sea verdad». He aquí un cabe enigmático y poético.

«Diario de Barcelona» se horroriza «pensando que en nuestra casa hay hombres que se creen que la guerra es un negocio y que cabe prolongarla tanto como se pueda».

El «Día Gráfico» aboga porque «los víveres se vayan a Madrid y se ataque e imite el noble gesto de Durruti». — ¿Qué víveres han de irse a Madrid si no los hay en Barcelona? ¿Qué noble gesto es el de morir asesinado por rivalidades políticas de comité?

«Solidaridad Obrera» truen a «contra la invasión de los bárbaros», y dice que «una vez más ha tenido que ser el pueblo español el que se enfrentara con la barbarie, salvando a la civilización del peligro que corría». — ¿Una vez más? ¿Cuál fué la otra? Porque según los izquierdistas—que por renegar, renegaban hasta de la Historia—la expulsión de los moros fué una iniquidad de la Iglesia, porque los moros representaban la civilización, y los cristianos la barbarie. Y ahora resulta todo lo contrario según confiesan los mismos izquierdistas. Un poco más de memoria y unas pastillas de «Sefobrol» para calmar los nervios.

**Gobierno Civil**

«Es tan mísera la condición de algunas gentes, ricas en mayoría, que han negado a entregar para los fondos de las Cocinas Económicas la cantidad de 0'10 cts.»

No queremos añadir un solo comentario.

El mejor vermouth

Tapas variadísimas - Refrescos Licores



**Bar Bocadillo**

Paseo del Borne

Solo los traidores de España llevan aún anillos en los dedos



S. E. Conde Aldo Rossi. Gran Cruz del Mérito Militar, concedida por el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.



Perez Farrás. Uno de los presuntuosos generalitos del ejército (?) rojo, que creían que hacer una guerra era el disertar bonitamente sobre un libro de Remarque.



Un horrible racimo de hombres. Con sus doctrinas de odio, sin disciplina, han querido enfrentarse con el Ejército Azul. ¡Cuan caros pagan sus crímenes!



AGENCIA DE MUDANZAS

**La Nueva Balear**

de MIGUEL INCHAURRONDO

Despacho: Galera, 5

TELEFONO, 2227

SERVICIO ESPECIAL PARA LA PENINSULA

Guarda Muebles: Miguel Marqués, 83

PALMA DE MALLORCA

**Cooperativa de**

**Funcionarios Públicos**

COMESTIBLES

Gran surtido de Perfumeria, Mercaderia, Bisuteria y objetos de arte.

Constitución, 50 - 52 - (Borne)

Palma de Mallorca

**Colegio La Salle**



**Primera y segunda enseñanza**

**Comercio y idinmas**



Concepción, 19

Palma de Mallorca